

議会とは？

葉山町をもっと良い町にするためには、町民皆さんの意見を聞くことが必要です。しかし3万人が一斉に話し合うことは難しいため、選挙で代表を選び、代わりに話し合いをするのが町議会です。議会では、町の計画やお金の使い方などへの意見・提案をしています。

特集2 第3回 葉山町中学生議会 住むまち葉山への思い



「議長のお許しをいただきましたので、通告に従い、一般質問を行います。」

緊張した面持ちで生徒たちが登場します。6月に町在住生の中学生を対象に議員を募集し、立候補した9人が「中学生議員」として質問席に立ちました。

参加した中学生議員は町の中学生の代表！ 「ごみの少ない町にしたい」、「観光客を増やしたい」など、中学生の自由な発想で提案や質問が行われました。今月号では、8月21日に行われた中学生会議での一般質問の一部を紹介します。

問合せ 政策課 ☎内線333

住むまち
葉山への思い



中学生議員9人の一般質問はこちら

学校の老朽化対策や修繕計画はある？
酒匂 花子 議員



【教育長答弁】

小中学校6校のほとんどが築30年を経過し、老朽化対策は急務である。また、大規模な修繕だけでなく、保守点検などを実施し、各教室へのエアコン設置、トイレの便器取替え、体育館の天井等の耐震化などを計画的に行う。

オリンピック開催で、町への観光客誘致は？
押田 碧生 議員



【町長答弁】

マスメディアへの情報提供や近隣市と連携した情報発信などで町の魅力を伝えている。不便でも、ゆったりとした上質な時間が過ごせるという町民のライフスタイルも魅力であり、住む人が葉山を愛しているということを発信していきたい。

保育園に入れていない子どもは何人いる？
石川 愛理 議員



【町長答弁】

保育所に入ることを希望しているのに入れていない「待機児童」は40人と県内6番目に多い状況となっている。新たに定員60人の保育園を9月1日に開園することにより、町内の待機児童は大幅に減少する見込みとなっている。

スポーツ施設を町内に作る予定は？
宮田 謙太郎 議員



【教育部長答弁】

現在は、学校の体育館やグラウンド、南郷上ノ山公園をスポーツ活動の場として利用してもらっている。今後はすでにある施設を有効活用したり、スポーツ体験講座を実施したりするほか、スポーツ団体の大会支援、育成などに取り組んでいく。

国際交流で、テレビ電話を設置できない？
松岡 紗里奈 議員



【政策財政部長答弁】

動画であれば、姉妹都市との交流がより深まるという素晴らしいアイデア。ただしテレビ電話を両方に設置するには行政間で様々な調整が必要になる。皆さんインターネットの無料電話サービスなどを利用するのはどうだろうか？

元町商店街をもっと活性化させたい！
金子 率 議員



【都市経済部長答弁】

各地域には商店会があり、町の商工会を通して、ビッグはやまマーケット、南郷地区の共同店舗などの事業を支援している。これからも各商店会のキャンペーンやイベントを通し、商店の知名度向上や客足の増加を支援していきたい。

ごみ持帰りポスターを学生から募集したら？
松本 京子 議員



【環境部長答弁】

提案されたごみ啓発ポスターや看板は、とても良いアイデアだと思う。子どもが描いたポスターを目にした時、「葉山は中小学生が真剣にごみ問題を考えているのだな」と感じるかもしれない。いただいた提案は是非実現したいと思う。

本会議の開催までには こんな流れがありました



議員募集

町在住の中学生であれば誰でも参加可能！アツイ思いを持っている生徒を公募しました。

オリエンテーション

町長や教育長の話を聞いて、質問づくりの準備。町の総合計画や広報紙にも目を通しました。



学習会（質問づくり）

前回決めた質問テーマに沿って、意見や提案をまとめます。どんな答えがもらえるか緊張。



本会議

実際の議場で町に質問をぶつけます。まだまだ聞きたいことがたくさんあるという生徒も！

高齢者の孤独死などを防ぐための取組みは？

坪上 凜太郎 議員



青バトの巡回する時間

帯を教えて！

君島 梨子 議員



【町長答弁】

一人暮らしの高齢者宅には、24時間動きがないとセンサーが反応して人が駆けつける緊急通報システムを設置している。また、配食サービスや介護認定を受けていない75歳以上の人一人暮らしの人の保健師訪問などを実施している。

【総務部長答弁】

小学生の下校に合わせて、交通量の多い主要な道路を選び、パトロールを実施している。また葉山町防犯協会では、葉山警察署の協力を受け、地域の防犯パトロールを支援し、イベント時には防犯キャンペーンなどの活動をしている。

返町教育長からのコメント

皆さん堂々とし、落ち着いて町の執行部側に顔を向ける姿が立派でした。質問の内容は9人様々で、高齢者福祉やごみ処理など社会的な課題をはじめとして、オリンピックなどに関する観光PRなどのタイムリーな話題、中学の部活動や施設整備など身近な問題と広い範囲にわたっていました。

中学生議会を通し、議会制民主主義を少し学べたかと思いますが、限られたお金と時間の中で、出来る限り無理なく、無駄のないことをするのは難しいですよね。だからこそ、それに対する粘り強さや柔軟な精神を育んでもらいたいと思います。

選挙年齢が18歳に引き下げられますが、自分が暮らしている国や町のことに関心のない友人がいたら、今日のように照れずに、臆せずに、話してもらえたたらと思います。



本会議の録画中継は 町議会HPから見られます

三回目となつた中学生議会。今年は中学1年生から3年生までの9人が議員として手を挙げました。1年生の参加は今回が初めてでしたが、皆さん大人顔負けのしっかりとした姿勢で発言し、町長や職員を驚かせました。これからも葉山の一員として、もっと良い町になるような提案や率直な意見を伝えてほしいと思います。



▲中学生議員の今後が楽しみです！